

Eaux de la Lys, un bon cru

Par B. Queste

Mise en service en 1973, l'usine de production d'eau d'Aire-sur-la-Lys a fêté ses quarante ans en même temps que la mise en service d'un décanteur lamellaire ou débourbeur. L'occasion pour le président du SMAEL (Syndicat mixte d'adduction des eaux de la Lys), Jean-Claude Dissaux, de rappeler que « *la Haute-Lys fut choisie car elle était la rivière la plus proche de la métropole lilloise dont l'eau était suffisamment abondante et de bonne qualité* ». Car l'eau puisée dans la Lys ne circule pas uniquement dans les canalisations autour d'Aire. Grâce à cinq forages, un barrage, une canalisation d'amenée de 45 km, une station de relèvement à Prêmesques, 378 ouvrages... elle coule bien au-delà puisqu'elle arrose

(avec une capacité de 100 000 m³ par jour) la communauté urbaine de Lille, l'agglomération de Lens-Liévin, les villes de Laventie, Saint-Venant, Lestrem. En 2012, 20 millions de m³ ont été produits dont 18 millions uniquement pour les régions lilloise et lensoise. Ce qui a permis au président du conseil général du Pas-de-Calais, Dominique Dupilet, impressionné par la visite de l'usine, de rappeler que la ressource en eau était l'un des points abordés en priorité lors de la session commune des conseils généraux du Pas-de-Calais et du Nord, début juillet.



Photo B. Queste